
 

 

 

 

 

 

 

 

５月１９日（金）は，羽黒山なかよし遠足を予定していました。しかし，お昼ごろから雨が降ってくる

ことが予想され，校内で「１年生を迎える会」を行いました。 

縦割り班になり，上級生が１年生に名刺を渡して名前を覚えてもらいました。その後は，ウォークラリ

ーです。おすすめの本を紹介する，校歌の２番を歌う，笑顔で写真を撮る，ボール送りゲームなどなど，

みんなで協力してゲームを行いました。また，お昼には，体育館では班ごとに丸くなって，お弁当とお菓

子タイムを楽しみました。 

山登りはできませんでしたが，子どもたちからは「楽しかった」との満足の声が聞かれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月２３日（火）の朝会で，校長よりこの地域に伝わる「ダイダラボウシ」の話をしました。羽黒山に

ついては誰もが知っていても，このお話を知らない子が多くいました。お話をすることで，自分達の住ん

でいる上河内について，これからの学習や生活でたくさん知ってほしいことを子どもたちに伝えました。 

 

【あらすじ】 

昔々，出羽の山にダイダラボウシという大男が住んでいた。もっこを担いで富士山に向かって歩いて

いた。氏家のあたりまで来たとき，のどが渇いて川の水を飲んだら，川の水がなくなってしまった（その

川が鬼怒川）。また，沼を歩いて足が泥だらけになり，足を洗って立ち上がろうとしたら，もっこが切れ

て土が落ちてしまった（それが羽黒山）。そのとき落ちた岩は「だいだらぼうの岩」といわれている。 

 
 

 

 

 

 

 

                                    

 
令和５年度学校だより 

第２号（R５.６.５） 

宇都宮市立上河内西小学校長  

山本 晶子  

 

＜教育目標＞ ✿自立 ✿共生 ✿逞しさ 

鶴ヶ峰 
１年生を迎える会・校内ウォ―クラリーを行いました。 

ダイダラボウシのお話 

カルミア 

赤の矢印は，十国平

から見た上河内西小

学校の校舎です。 

歯を見せて笑顔で写ってい

る人数が点数になります。 
よろしくお願いします。 上級生から名刺をもらったよ。 

みんなと一緒に体育館

でお弁当です。 

ダイダラボウシは，

雲を突き破るくらい

大きくて，ひげはも

じゃもじゃで，目は

らんらん・・・・。 



 

 

 

 ３年生を対象に，歯の健康教室がありました。２校時は，歯科衛生士の石井さんから

歯磨きの必要性や大切さを教えてもらいました。コロナ禍では，感染予防のため実施で

きなかった歯の染め出しを行いました。自分の歯でどこが磨けていないのかが一目瞭然となり，歯磨き

の時の注意点を確認することができました。 

 また，３校時には，歯磨きについての DVDを見ました。歯磨きは虫歯だけでなく歯周病の予防になっ

ていることについて学びました。学校歯科医の島田先生に歯の健康についてたくさん質問をし，歯磨き

への関心を高めていました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２年生の野菜の苗植えでは，山口農園の杉山さんに講師として来ていただきました。

５年生の田植えでは，古橋さん，関根さん，小野さんに田植えの仕方や稲の育て方など

について教えていただきました。また，「いちごがり」では，手塚さんにいちごについてお話をいただき

ました。子どもたちは，地域の方々に感謝の気持ちをもって，意欲的に学び，活動していました。 

     

 

     

                              

 上河内西小学校では，子どもたちの学習支援や活動支援，環境整備などでボランティアの皆さんにご協

力をいただいております。絵本の読み聞かせや除草作業・登下校の見守り活動等でご協力いただける方

がいらっしゃいましたら，学校までご連絡ください。 

 ○ 絵本読み聞かせ（隔週金曜日・８：１０～９：００）  

読み聞かせボランティア「ぶっくべりい」として活動いただいております。今年

は，昼の読み聞かせの復活も検討中です。 

 ○ 除草作業（随時）  校庭や花壇・中庭（教材園）など 

 ○ 登下校の見守り   ウォーキングやペットとの散歩のときなどに，子どもたち 

  の見守りを行っていただけると幸いです。子どもたちに付き添っていただける方や横断旗や安全パ

トロール用のビブスが必要な方はご連絡ください。） 

 【学校窓口：地域協議会事務局 副校長 吉田 電話６７４ー２０１１】 

 

 

歯の健康教室（３年生） 

学校支援のボランティアさんを募集しています。 

学校へのご協力ありがとうございます。 

☆校長室より☆ 

 学校の敷地内には，様々な植物が植栽されていたり，自生したりしています。 

今年度は，そんな植物を紹介できたらと思い，学校だよりの文字の左側に写真を掲載すること 

にしました。子どもたちの目に留まりにくい場所の植物も紹介できたらいいなと思っています。 


